EL CAUTER O SOCIAL

CAUTERIO: Instrumento que usan los cirujanos para aplicar'o candente a las heridas o llagas del cuerpo.

Periódico quincenal. Organo de todos los que puedan decir y probar verdodes. Cauterizará la llagas sociales s'n distinción

Manzanares, 21 de Octubre de 1933

CORRESPONDENCIA: ARMONIA 5

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

Aparece los sábados correspondientes

Núm. 59

De los artículos firmados son responsables sus autores

MI TEORIA ¿ROTA?...

Por ser amante de la teoria del mal

menor y defenderla a capa y espada

me han repudiado los que se llaman

anarquistas y hasta he sido considera-

do por ellos, siempre, como un defen-

sor de la política al uso, que no es tal

política; sino politiquismo o politiqueo,

o explotación de la política, como cle-

ricalismo es la explotación de la reli-

gión, o sea lo contrario a la religión

misma. Hov me encuentro en una ver-

dadera confusión; porque si verdade-

ramente en cuanto a las ideas no que.

da lugar a dudas, en cuanto a los hom-

bres que dicen sustentarlas y que a la

hora de obrar solo son explotadores de

las ideas, tampoco queda lugar a du-

das de que hay para escupirlos y arras-

trarlos en vez de ayudarles a colocarse

sobre los de ideas más reaccionarias. Yo

siempre he defendido la obligación de

votar en las elecciones generales y mu-

nicipales; pero no la de presentar com-

pañeros para esos cargos. Aunque

tampoco veo mal someter a los cama-

radas más vocingleros a la prueba de

conservarse puros entre los podrilos,

para demostrar que son incorruptos,

ya que por ello se tienen. Además, creo

firmemente, que la primer misión del

anarquista es ir pensando en apode-

rarse de los municipios, para ir predi-

cando con el ejemplo, la bondad de

la Anarquia y de los hombres que la

defiendan. Por otro lado es muy có-

modo hablar de los focos de corrup-

ción y de los corrompidos, y después

no atreverse a pasar por esos sitios

por miedo a corromperse. El mérito

del indivíduo «curioso» es estar siem-

pre metido en la suciedad y no ensu-

ciarse. De ese modo se hace creer

prácticamente a la sociedad, que se

está inmune para la porquerio; y tani-

bién se adquiere práctica para dirigir

después las «juntas revolucionarias» o

«consejos del pueblo», que no otra cosa,

aunque mixtificada y reducida, son los

actuales ayuntamientos. Yo he creido

y sostenido que cuando se presentaban

dos monárquicos a la lucha electoral,

uno liberal y otro conservador, había

que ayudar al liberal, por aquello de

que nos podía conceder unos grados

más de libertad para hablar, escribir u

obrar; convencido de que los candida-

tos para triunfar y conquistar los votos

habían de colocarse en situación más

aproximada a los obreros, ya que éstos

son los que dan los votos y las actas,

por estar en mayor número. Y lo mis-

mo que pensaba en cuanto a los dos

monárquicos citados, lo iba corriendo

de monárquico a republicano y de re-

publicanos a socialistas, pues mirando

exclusivamente el valor y alcance

Más hombres, que ideas

A ESPAÑA ENTERA

Españoles: Preparaos de puevo a ser consultados como cuerno electoral para llevar al Parlamento nuevos padres de la Patría que hagan vuestra «felicidad». Preparaos para escuchar nuevamente a la caterva de charlatanes. arribistas, zancadillistas, sinvergüenzas y granujas de toda clase y categoría, que saldrá en busca de las mil pesetas mensuales; del carnet de libre circu lación; de la categoría de personaje para explotarla de cien modos, y del vehículo en que puedan pasear por todas partes su insolente vanidad o su grosera nulidad. Preparaos a escuchar discursos melífluos, hipocritones, en los que os hablarán de la fe de vuestros padres, los mismos que la vienen explotando siglos y más siglos, sin que les importe gran cosa todo lo que no sea favorable a que les permita seguir viviendo del trabajo ajeno, sin trabajar ellos. También tratarán de embaucaros con la cantinela de la manoseada armonía entre el capital y el trabajo, los perpetuos holgazanes que con el pretexto de esa imposible armonía, viven del producto del trabajo de los demás, atrofiando a la humanidad, dificultando el progreso social y engañando al trabajador con palabras. Por último volverán los discursos fogosos, atrevidos, de los tragacuras, (que dejan a sus hijos y mujeres ir a misa y confesat) de los mascaburgueses, (que en cuanto pue den, hacen lo posible por aburguesarse) de los del reparto social, (que olvi dan completamente en cuanto llegan a figurones y cobran las mil pesetillas mensuales,) de los que se dicen enemigos de los privilegios y de las injusticias (y en cuanto escalan el más pequeño puesto, se creen superhombres y cometen y consienten, sin digna protesta, injusticias tan infamantes como las deportaciones de inocentes obreros y las denigrantes matanzas del parque María Luisa, Arnedo y mil más, hasta ¡¡Casas Viejas!!) y por último no faltará algún otro nuevo sector que utilizando método más escogido, más radical, más halagüeño, nos ofrezca servirnos el Sol con la mano derecha y las estrellas con la izquierda, con el fin de conseguir que le sirvamos de pedestal para alcanzar las mil pesetejas, el carnet, y la ocasión de meter las uñas donde pueda. [Maldito dinero!

Pues bien; españoles: eso se acabaría si dejáramos de ser cándidos, de ser tontos, de ser impresionistas; de dejarnos llevar del bien decir. Leemos un buen escrito de un golfo, de un encanallado, de un miserable, en el peor sentido, y olvidamos al momento sus defectos morales. Escuchamos un buen discurso de un hipocritón, de un sinvergüzuz, de un bandido, y corremos presurosos a servirle de escala para que se encarame al sitio des la donde nos ha de explotar, ofender y reirse de nototros. Hay que desterrar ese sistema por contraproducente; hay que saber votar al menos malo; pero hay que saber exigir o cas. Hay que limpiarse el trasero con los bellos escritos hipocritones, y hay que saber silbar y abuchear a los oradores elocuentes y floridos que no hayan probado antes la elocuencia de los hechos. ¡Abajo los farsantes, llámense religiosos, monárquicos, republicanos, socialistas, comunistas o anarquistas! ¡Abajo las palabras y arriba las obras! Todos los ideales son buenos servidos por hombres inteligentes, buenos y justos. Pero estos estarán anulados por los canallas arribistas mientras exista pon di

A. P. N.

de los ideales aludidos, encuentro natural, lógico y justo, ayudar a los más cercanos a mi posición, hasta que la masa se encuentre en condiciones de poder yobernarse por si misma sin necesidad de hipocritones y farsantes que la exploten so pretexto de defenderla.

Así es, que yo era y sigo siendo amigo de utilizar el sistema «político» como medio; nunca como fiu. Y es más: creo que se hace más mal a las ideas avanzadas, puras y progresivas, practicando el apatitucismo a todo trance, que si se enseñase a las masas lo que vale el voto; cómo había que emplearse; qué debía exigirse para confe-

rirlo, y lo que debiera hacerse con los traidores que ofrecen el oro y el moro cuando vienen en busca del acta y después de conseguida se ciscan en el distrito y en sus electores. Pero como están seguros de que todos se callarán ante su traición prometen a sabiendas de que no han de cumplir.

En primer lugar habrá que enseñar a no votar a ningún candidato que no fuera del distrito; y en segundo a pomer a las masas en condiciones de saber exigirles a sus diputados traidores el cumplimiento de sus ofertas, por renuncia del acta, silbas, cencerradas, ctc. De esta manera los tímidos para ideas más fuertes se irlan desengañan-

do y fortaleciendo su ánimo para ir más adelante. ¿Que eso a primera vista parece también hacer política? ¡Conformes! Pero no hacerlo así, supone dar siempre el triunfo a los más reaccionarios que coartan más la libertad de propagar las ideas libres, y ahogan con sangre más pronto todo intento de rebeldia. Estudiemos este simil, por si tuviera aplicación: «Un indivíduo tenía dos enemigos mortales, que, aunque algo enemistados entre si, siempre estaban de acuerdo para explotarlo y no dejarlo vivir tranquilo. A uno de los dos contrarios lo dominaba bien nuestro hombre; pero la unión con el otro más fuerte le impedía poder aniquilarlo, máxime esperando la venganza del más forzudo. Mas un día se los encontró riñendo y se quedó parado mirándolos como luchaban. De pronto le asaltó la idea de aprovechar la ocasión para librarse de los dos, de la signien. te manera: Se aproximó a los que renian y encarándose con el más fuerte le dijo: «¡Canalla! ¡Como aprovechas tu superioridad en fuerzas sobre este infelizi Y dirigiéndose al más débil le denotó: «¡Vamos con este bandido, para que no vuelva a ofendernos!. Enardecido el más flojo con las palabras y la ayuda aparente de su fingido auxiliar, se abalanzaron los dos sobre el más fuerte v lo remataron en un momento; pero así que hubo caido el renidor más fuerte, nuestro indivíduo se dirigió al otro y le dijo: «Has de saber que no tienes nada que agradecerme porque te haya ayudado a matar a ese individuo; porque ten presente que lo he hecho con la intención de aprovechar tu riña con él, para entre tú v vo liquidar a mi enemigo mayor con quien no podía mano a mano, para de ese modo quedarme a solas contigo y matarte yo a ti también, para que no vuelvas a poder unirte a otro para explotarme y martirizarme». Y uniendo la acción a la palabra acabó con su otro enemigo; quedando libre de los dos porque había sabido aprovechar aquella favorable ocasion...

Gualquiera que en un principlo lo hublera visto hubiese creido que ayudaba a uno en contra del otro; pero al haber observado el final, también habria sufrido una gran sorpresa.

Con 'os candidatos a diputado o concejal, siempre me he hecho la siguiente composición: «Toda vez que aum no puedo librarme del todo de estos dos hipocritones que adudar sagramento para explotar mi aguda; ya que forzosamente, two, tiene que pominan ma de los centajas y más facilidades para seguir propagando la superioridad de mi ideal sobre el suyo y sebre los demás.» He creido que cuando no se puede conseguir el todo, ha de hacerse por conseguir el todo, ha de hacerse por conseguir el todo, ha de hacerse por conse

la-La Mancha, Cauterio Social, EN21/10/1930

guir la mayor parte posible; pero no encerrarse en la cerril teoria del «Todo o nada». Yo he sostenido, a despecho de los fanáticos extremados, que cuando hay gran deseo de llegar a un sitio si no se puede ir en línea recta, se dehe emplear la curba, en vez de perder tiempo y energias en romper el obstáculo por un lado, cuando por el otro ha de caer él solo. He sostenido también y sostengo, que si en un camino ha caído una piedra; que se necesita la fuerza de cien hombres para retirarla y solo han llegado a reunirse diez, y de éstos, son dos de ellos partidarios de ir quitándole trozos para ir retirándola poco a pocó, y ocho sostienen que no debe tocarse hasta que haya los cien que pueden retirarla fácilmente, y siguen en ese torpe tesón del Todo o nada muchos días, semanas, meşes y años, sin tocar a la piedra, y Hamando a veces a todo el mundo. creo, repito, que pieusan más acerta damente los que sostienen que debe aprovecharse el tiempo quitándole trozos al pedrusco, sin dejar por eso de llamar a todo el que pase, para que ayude a quitar trozos hasta que se pueda retirar de una vez. Yo podré estar equivocado; pero por no quitar a trozos el obstàculo sigue en pie.

Por eso, siguiendo la escala que demanda mi teoría, se debe votar y recomendar la candidatura del más afín. arrancándole siempre promesas o ventajas más radicales, que favorecen siempre de un modo u otro. Claro que solamente con la intención de ir eliminando prejuicios y privilegios, que én este caso son trozos quitados a la piedra del camino, que no podemos quitar de una vez, tal vez porque no hayamos sabido atraernos la ayuda necesaria, por haber empleado en las llamadas, formas groseras e intemperantes; modos violentos v asustadizos y palabras destruyentes y espantables. Hay muchos ignorantes y fanáticos que creen tener ideas, que todo lo arreglarian tirando bombas en todas partes: cortando cabezas, destruvendo. sembrando el terror, etc. y en cuanto hablan con un compañero de trabajo dos veces, y no se entrega enseguida, le olenden con paiabras denigrantes o le vuelven la espalda. Creemos errado

En este caso, como los anarquistas no presentan candidatos a diputados, siguiendo la teoría del mal menor, de be votarse al más afin, con arreglo a los postulados de su ideal. Ahora bien: Los que se llamen socialistas en España edefienden y observan su ideario, para merecer ser ayudados a elevarse? Desgraciadamente, no. En la ocasión que han tenido para demostrar su amor a las ideas; su fervor por implantarlas; su acrisolada honradez y consecuencia, las han empleado: los dirigentes, en explotarlas y la masa, deslumbrada, en apoyar a esos explotadores en perjuicio del propio ideal. Así han podido desprestigiarlo en tan poco tiempo. Los espejismos engañan siempre. Por eso tengo el pesar de ver rota mi teoría, en cuanto a los chombres? que (hipócritas y traidores en todos los campos) van haciendo con los sublimes ideales, espejuelo para cazar «alondras» y banderin de enganche para pescar incautos. ¡Pobres ideales, mientras haya dinero que embolsar y puestos que explotar! ¿A quién daré mi voto, ya...?

Antonio Pines Nuñez

Bolonazos enjolados

A la jota, jota, jota, pasó el día de la Raza; que tiene una pata rota, pues de «avanzar» no da traza.

Virgencica del Pilar, gracias a tí, su patrona, la Raza, en vez de «avunzar», se embrutece y desmorona.

Pilarica, Pilarica, ¿de qué vale tu poder? ¿no ves cómo la *Racica* desciende en vez de ascender?

Patronica de la Raza mírala: una parte reza, y otra, en una calabaza lleva anís, vino y cerveza.

Pilarica, si te atreves, ven un día a Manzanares; que es muy fácil que te lleves de museira... ¡¡uuos ejemplares..! LIBERTAD PINES FERRANDIZ

Dios y la mendiga

COMPARAD CREYENTES!

Son las 17 del día 12 de Octubre de 1933. Estamos en la estación de Manzanares, a la que hemos ido a depositar personalmente una carta en el buzón del tren rápido Sevilla-Madrid, con el fin de ver si le hacíamos ganar una fecha. (Ese día recibimos otra carta de Madrid, depositada allí el día 10; y dos fechas para una carta interesante, desde Madrid, habla muy poco en favor del servicio de correos).

En el andén hay un hombre, joven, aviejado, desfallecido; casi con desmayo de hambre. Se lamenta de que tiene sed; pero añade que es mayor su apetito. A simple vista se ve que es un infeliz corto de genio; escaso de inteligencia; falto de dotes naturales para
poder desenvolverse en esta sociedad
degenerada.

Es un pobre músico que salió de Madrid a probar fortuna, alentado por un su amigo que creyó que le bastaria con saber tocar regularmente, para triunfar y adquirir pronto fama y dinero. (¡Hacen falta otras cosas!..) En vista de su lamentabilisimo estado de debilidad se ha pensado, entre los presen tes, en darle algo que comer; y la primera que se adelanta, uniendo la acción al pensamiento, es una pequeña mendiga que postula por la población, de 12 años de edad, poco desarrollada, llamada Rosa Guzman García, hija de José Guzmán, natural de Huelma, (Jaen), la que se aproxima al famélico y le entrega una libreta, apenas principiada, que le habían dado a ella en el hospital, para comer, y que el pobre hambriento devora con ansia. Extrañado un agente de la estación de que esto haga la niña, le dice a ésta que por qué no se guarda la libreta, a lo que responde la pequeña: «¡Yo ya he comido hoy, que coma también el pobrecicol» Esta esclamación de la rapazuela ha causado la admiración y el asombro de los presentes, y no ha faltado quien ha tenido que ocultar sus lágrimas producidas por la emoción; quien después le ha regalado unas monedas, le ha dado un beso en la frente y la ha alentado a seguir teniendo esos buenos sentimientos y a repetir esas sublimes acciones. (Después de darle la libreta le ha dado también cinco céntimos que tenía, y ha llevado al pobrecito del brazo hasta el tren que lo llevará de limosna a Alcázar de San Juan.)

Felicitamos al padre de la niña; y, seriamos poco correctos si no manifestásemos al mismo tiempo que tanto el personal de la estación, como otras personas ajenas a ella, favorecen lo que pueden al pobre necesitado; que recompensa los beneficios obtenidos tocando en la guitarra varias piezas musicales que le piden.)

Pero ahora pásmese el lector: Al desdichado famélico, (según la opinión de los creyentes) lo acompaña su «padres desde antes de nacer, y como es «todopoderoso» pudo nacer este hijo con más capacidad; después pudo facilitarle medios para desenvolverse mejor; pudo impedir que el amigo de su hijo lo indujese a salir de Madrid, a probar fortuna; ya que salió pudo acarrearle mejor suerte; pudo impedir que llegase a Manzanares en tan lastimoso estado: y si es cierto que está en todas partes, aquí ¿estará? impasible, ¡viendo! como su hijo se muere a rajas de necesidad, a pesar de todo su poder y no le dará verguenza de que una mocosuela haraposa y sucia que vive de limosna sea mas buena que él; mas humanitaria que él; mas decente que él...

Ahi lo teneis creyentes: El padre de ese infeliz que se muere de hambre, es vuestro Dios, si es padre de todos; si está en todas partes; si todo lo ove y lo ve, y si todo lo puede... ¡Insensatos! ¿Qué padre medianamente equilibrado va a consentir que un hijo suyo se vea en el terrible caso de tener que ser auxiliado por una triste mendiga, que prueba que tiene mejor corazón que él (Dios) al quitarse de su comer lo que ha recogido mendigando? ¿No comprendéis que es preferible negar esa paternidad, a tener que reconocer que de existir tal padre, sería su paternidad perversa, inhumana y despreciable..? ¡Vamos! ¡que había para descomerse en ella y en todos los que la propagan y la explotan! Yo, por lo menos, preferiria no tener padre, a tenerlo consentidor de todos mis males, pudiendo evitármelos. ¿Cómo no evita el papaito Dios, todos los males que aquejan a sus hijos? ¿Cómo, si es tan bueno, no perfecciona a la humanidad? ¿Cómo..? para qué seguir preguntando!

Es triste y lamentable, que estac cosas tau sencillas y claras, no hagan desaparecer pronta y rápidamente la creencia en el Dios clerical cuando al más pequeño examen de sus atributos con la realidad se demuestra su inesistencia.

(Nada; nada! Tendremos que seguir sosteniendo, que para nosotros, Dios solo existe en el cerebro de los tontos y en el bolsillo de los pillos que explotan esa creencia.

Ego sum qui sum

AVISO

Como el llanto ha de ir «sobre» el del difunto, la respuesta «sobre» la pregunta y la defensa «sobre» el ataque, dejamos para el número siguiente la publicación de un trabajo anónimo para la Tribuna Libre, firmado por «UN ADMIRADOR».

Nos falta espacio hoy para anonimo y respuesta. Tampoco puede salir el comentario del mitin.

Lluvia de estrellas

Con el fin de iluminar la fantasía de los supersticiosos que denota mal presagio el hecho de ver correrse tantas estrellas hace unas cuantas noches, reproducimos a continuación la exolicación que da a este fenómeno D. Celso Gomis en sus Lecturas Instructivas. Dice así:

"Estrellas fugaces

¿Quien no ha visto, en las serenas noches de nuestro clima, al fijar la mirada en el firmamento, brillar de pronto una estrella, correr repentinamente a un lado dej indo en pos de sí una luminosa estela y perderse en las profundas tínieblas del espacio? Pues bien: aquel punto que brilla, corre y se extingue casi simultáneamente, es lo que llamamos una estrella fugaz, por más que nada tenga de estrelia, en el sentido científico de esta palabra.

Y si no son estrellas ¿qué son las estrellas fugaces? Suponen unos que son fragmentos de algún pequeño planeta que explotó expontáneamente y que continuan girando alrededor del So; creen otros que son resíduos de la materia cósmica de que se formó nuestro sistema planetario, que siguen vagando en el espacio, ya en la de ténues arenas, ya en la de núcleos gaseosos.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que dichos fragmentos permanecen invisibles mientras no penetran en la atmósfera de la tierra; pero al penetrar en ella, se inflaman
con el roce de ella, a causa de la
gran velocidad de su carrera, apagándose de nuevo al salir de ella;
por esto no la vemos brillar más que
un momento.

Dichos fragmentos de materia cósmica están diseminados con bastante desigualdad en los espacios interplanetarios, y tal vez, sucede otro tanto en los interestelarios; mientras en unos puntos son bastante escasos, abundan de una manera prodigiosa en otros. Esto último ocurre muy especialmente en los puntos que en su revolución anual recorre la Tierra en los días 9, 10 y 11 de Agosto y en los 12, 13 y 14 de Noviembre. De ahi que en las noches de dichos dias se observe tal abundancia de estrellas fugaces, que con razón se ha dado el nombre de Lluvia de estrellas a tan curloso espectáculo.

Sucede a veces que a'guna de esas estrellas cae de veras y es recogida y conservada en nuestros Museos de Ciencias Naturales,:

্টería el colmol

¿Será cierto que a una maestra de las recién venidas, le parecen antiguallas «La Internacional, La Marsellesa, Himno de Riego, Gloria a Cervantes, Himno Socialista y otros aires alusivos al arbol, al libro, etc. y no le parecen antiguallas el cante flamenco cantado por tudas las niñas y algunas canciones populares del siglo XIII?

Convendría averiguario,

POTPOURRI

(POR EGO)

¿Qué dirian ustedes si viesen bailar a una pareja de bailadores, uno de espaldas al otro? Pues eso parecerán las dos escuelas que habrá en el barrio del Calvario, (pero jy qué calvario!) por acuerdo de unos señores empeñados en avergonzar a sus sucesores que tengan sentido común, cuando pasen por ese sitio y recuerden que ese adefesio se hizo por acuerdo de sus familiares antepasados, elevados por chiripa a ciertos puestos. Y jasí anda ello!

¿Conque según una hojita que ha circulado por ahí, son los señores Azaña y Domingo los «únicos que hasta hoy han demostrado estar limpios de las taras y concupiscencias que guardan en el corazón los politicos profesionales»? ¡Pues sí que va eso fuerte! ¡Camará, y cómo está el patio; cuando Azaña el impasible ante la ley de fugas en Sevilla y Barcelona; ante las matanzas de Pasajes, Arnedo, etc. etc.; el que negaba los viles asesinatos de Casas Viejas; el que aconsejaba que no hubiese heridos ni prisioneros porque al final resultan inocentes, es el único hombre con el corazón limpio de taras...! Pero ¿no habíamos quedado en que Azaña no tenía corazón? Pues ¿y D. Marcelino el de los trigos? ¿Cómo lo verán ciertos republicanos para atreverse a formar con él una «UNIDAD» con Azaña, con el corazón limpio de concupiscencias? ¡Pobre humanidad!

Teníamos pensado censurar acremente a las autoridades, a los maestros de escuela y a las organizaciones de Manzanares, porque el «DIA DE LA RAZA», no hicieron nada absolutamente que sirviera de estímulo a los jóvenes para aprender y practicar las normas que los conduzcan a elevarse en vigor, cultura, moralidad, etc., induciéndoles a separarse de todo lo nocivo y perjudicial. ¡Ni una conferencia. ni un acto impresionantel ¡Nada! Tanto como nada, no: Se dió una comida extraordinaria a los pobres ancianos en el hospital, que son los que han de aprendei a vigorizar la Raza. ¡Viva la Pepa!

Ibamos a decir ¡viva la Pilarica! pero nos hemos acordado al mismo tiempo, que el idolo ese tiene alhajas y riquezas muertas, valoradas en muchos millones de pesetas, mientras la raza que patrocina se muere de hambre, y creemos que sería más justo decir todo lo contrario. Vaya un contrasentido ¿verdad? ¡La patrona poseyendo millones, y la raza de que es patrona, hambrienta, decrépita, degenerada y analíabeta!... ¡Viva la P...! la Pepa; la Pepa.

Hemos leído una hoja firmada por la «Comisión» de la Asociación de padres de familia, en la que da unos palmetazos a los jóvenes izquierdistas de Manzanares. Nosotros pensamos comentarla cuando dispongamos de espacio y de tiempo, a ver si nos ganamos una reprimenda también. Trataremos de demostrarle a esos padres de familia que a ellos les interesa más conservar las riquezas y los privilegios que la fe de sus mayores. ¿Verdad que si?

AYUNTAMIENTO

Orden del día de la sesión ordinaria del día 5 de 10 de 33: Acta anterior; gacetas y boletines; cuentas de gastos; ídem de ingresos; ílem del Agente en la capital; distribución de fondos para octubre; situación del presupuesto; estado comparativo de ingresos y avance de la situación del hacienda municipa'; informes de comisiones, y ruegos y preguntas.

Dia 14, a las 21'30

Sesión supletoria, por no haberse celebrado el día 12, por tener que asistir a los numerosos actos celebrados con motivo de la fiesta de la Raza.

Orden del día: Acta auterior; boletines y gacetas; cuentas, despacho ordinario; informes de comisiones, y ruegos y preguntas.

AGUA VA

Los trabajos encaminados a establecer la unificación de las tarifas de aguas y alcantarillado, nos dicen que van por muy buen camino... subterráneo; igual que el curso de la denuncia que contra la insalubridad del alcantarillado presentó hace tiempo el médico forense Sr. Camacho. Así dá gusto: ¿No?

SUCESOS

SUICIDIO POR SUSPENSION

Serian las 19 horas del dia 8 del corriente cuando llegó a nosotros la noticia de que en la calle Toledo se había suicidado una agraciada joven hija de un fabricante de gaseosas. Como en esa calle hay dos fábricas de ese género, hicimos averiguaciones y sacamos en consecuencia que la joven que había tomado tan fatal resolución había sido la simpática mocita de 18 años. Carmen López de la Manzanara y Peláez, hija del fabricante de gaseosas del mismo apellido, que habia puesto fin a su vida po co antes de las 18 horas colgándose de una viga en su propio domicilio, cuando se encontraban en él solamente ella y una hermanita más pequeña. Hemos hecho lo posible por averiguar las causas que pueden haberla inducido a esa terrible determinación, y aunque existe un escrito de la suicida en el que tal vez indique los motivos que ha tenido para suicidarse tan jovencita, obra en poder del Sr. Juez de Instrucción; y como es un secreto del sumario, no nos hemos atrevido a solicitar noticias concretas de ese escrito, para satisfacer los voraces deseos del público, que siempre quiere encontrar un culpable en todas las cosas, para poder cebarse en el, aunque solo sea en los corrillos. Como no somos partidarios de dar crédito cerrado a los rumores calleleros y de vecindad, pues son tan variados y contradictorios co mo el grado de amistad o enemistad, simpatia o antipatia que se tenga a quien se suicida y a quien se culpa, no queremos recoger aqui, nada de lo que hemos oído sobre culpabilidad de la madrastra por causa de malos tratos; pues mientras unas personas la condenan, otras la defienden. Puede ser que en el escrito que obra en el

juzgado, haya algunas manifestaciones de descontento y de disgusto, por contrariedades familiares; pero igitoramos si existe alguna acusación concreta contra la lan traída y llevada madrastra. Nosotros hemos presenciado la autopsia y no hemos notado señal alguna que denote malos tratos de obra en la ocasión presente.

Exteriormente, solo se notaba una huella bien marcada de una cuerda o lazo corredizo con el nudo en la región occipital. Seccionado el cráneo. aparecía la masa encefálica congestionada sin duda por la suspensión realizada; pero sin anomalía ni lesión nerviosa. Hecha la disección del tórax aparecen los putmones congestionados con las equimosis punteadas de Tardie bien manifiestos y normalidad en las demás visceras. El estómago contenía escasa cantidad de restos alimenticios por haberlos digerido completamente no notándose lesión alguna que acusara enfermedad crónica; por lo que se trata de un suicidio corriente motivado por disgustos o contrariedades. sacando la conclusión que la muerte fué producida por asfixia de suspensión. ¡Ya terminó la infeliz!

ACCIDENTE

El día 14 del actual y sobre las 15 horas, tuvo la desgracia de que le capera un madero en el pie derecho, trabajando en la bodega de don Antonio Cabrera, el obrero Alfonso Sánchez Martin vecino de ésta y natural de Membrilla, ocasionándole una herida de tres centimetros de extensión en la parte superior de dicho pie.

UNA COZ

José Blanco Cano de 43 años vecino de Membrilla (Blanco 3) fue asistido por el doctor Camacho de fractura abierta del cúbito del brazo izquierdo por haberle dado una coz una mula, cuando estaba trabajando en la Casa del Hondo, propiedad de doña Maria Sánchez-Gil que vive en Ancha 26.

ATROPELLO

Valentín Gómez-Pastrana Albandea de 33 años (Granados 1) sufre la fractura de la clavicuia derecha, producida al ser atropellado por su propio carro, cargado de uvas.

Abusos deshonestos

Por conducto particular, nos hemos enterado, que se ha presentado en este juzgado de Instrucción, y por la madre de Vicenta Díaz Chaparro, una denuncia contra Pedro Gutiérrez, Manuel Chacón, José Muñoz de Luna y Manuel Núñez Cacho, por haber cometido abusos deshonestos con dicha Vicenta, según la denunciante y por intento de violación en los alrededores de la ermita del Espino del Pueblo de Membrilla, de donde todos son naturales.

Creemos que el juzgado ha admitido la denuncia y que ésta sigue sus trámites jurídicos consiguientes.

LO QUE SEA

El agua mas pura, se hace repug nante en un vaso sucio y asqueroso; así, la idea mas sublime llega a hacerse despreciable, cuando es «defendida» por un traidor a ella, y por un degenerado, —Ego.

Tribuna Libre

Despertemos, jóvenes

Hora es ya, que nuestras fibras sensitivas despierten del letargo en que nos tiene sumidos la hipócrita sociedad actual en que vivimos; hora es ya que apartemos de si todos los prejuicios contraidos de esta corroida sociedad para que sean trocados por el libro.

Los momentos que vivimos, juventud, es preciso tocarlos muy de cerca, y echemos una ojeada por el panorama actual y veremos cómo la mayor parte de la juentud consume su existencia por la falta de alquiler de sus brazos, y contra toda esta serie de injusticias, depemos revelarnos.

La burguesia ya no nos quiere porque nos hemos permitido pedirle tan solo una parte alicuota de nuestros derechos; se nos niega el trabajo y por tanto el derecho a la vida. ¿Creen acaso que con esto podrán rendirnos? ¿Es que ignoran que cuanto más represión más rebeldía? No nos rendirán jamás, seremos tan fuertes como nuestra juventud lozana y día no lejano llegará, en que estos derechos que hoy se nos usurpan injustamente nos sean entregados sino de buen grado, a la fuerza.

Apartémonos del vicio tanto tabefinesco como casinesco; cambiemos la copa de alcohol, envenenadora de nuestras fuerzas orgánicas, por el libro racional que nos instruya; hora es también que esas mesas de tapete verde sean convertidas en escritorios y dupitres donde solo resplandezca la pluma y el libro.

Hora es que nos apartemos de esas casas lupanares; que comprendamos que, quien sabe si tal vez mañana tuvieramos que ver alli a hermanas nues tras y hasta a nuestras propias compañeras, que victimas del boicot de que somos objeto la mayor parte del proletariado español tuvieran que vender sus cuerpos al señorito que se los quiera pagar, para llevarles pan a sus hijos, que no puede negarle.

Y vosotras fosas lozanas de hoy, madres amantes del mañana, desechad esos prejuicios clericales que tienen embebidas vuestras mentes candorosas; desechadlos sí, de una vez para siempre; pues a vosotras os está confiada la misión más sublime de la Naturaleza: La Maternidad.

Despertad también vosotras, dejad de ser la esclava sumisa al macho, para ser la compañera fiel y la madre tierna y cariñosa, la que inculque a esos tiernos infantes las pautas a seguir para su total emancipación redentora.

VIGENTE CONDES BUENAMAÑANA M nz mares

A los suscriptores de fuera

Aunque tuvieran que descontar el va'or del franqueo, agradeceríamos que nos remitiesen el importe de las suscripciones en sellos de correos. Pueden comprender, que para cantidades pequeñas no se puede jirar porque suponen los gastos tanto como las cantidades a cobrar. Es un favor, que haría la agonía de El. Cautumo Sociat, más llevadera.

lu p. "Vida Nueva" - Querrero - Puertollano

Visto y oído

En una ocasión fuímos convidados por unos amigos cazadores de galgos a pasar con ellos el día en el campo, para ver como los perros perseguian y cazaban las liebres, y para comer con los cazadores. Cuando salió la primera liebre, casi todos los galgos salieron detrás de ella, como flechas; algunos de ellos ladraban sin dejar de correr. Uno de los galgos, se quedó parado; repasó con la vista la accidentación del terreno y partió como una saeta en dirección casi opuesta a la que la liebre llevaba.

Nosotros, extrañados ante la acción del perro, cojimos una piedra para desviarlo y uno de los cazadores nos dijo atropelladamente: «¡No le tires; déjalo; que ese será el que pille la liebre!» Nos quedamos perplejos; pero a los pocos minutos, volvía con la liebre en la boca, el galgo que silencioso y al parecer equivocado había «persegui-do» a la liebre cortándole el terreno. Después nos dijo el mismo cazador: «Los galgos jóvenes sólo piensan en cojer la liebre sea como sea y se van derechos corriendo y ladrando; pero este otro, es ya viejo, y la experiencia le ha hecho conocer las direccio-nes que han de tomar las liebres perseguidas según las accidentaciones del terreno; y silencioso, para no espantarlas con sus la-dridos, sigue instintivamente la dirección que espera ha de atravesar la liebre, y, rara vez se equivoca. Casi siempre es él quien las atrapa.»

¡Cuántas veces hemos tenido que comparar, desgraciadamente, a ciertos perseguidores de injusticias y designaldades, con aquellos «jóvenes» perseguidores de liebres, al verlos ir corriendo y «ladrando» a la vez!

Un perro viejo

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, El Cauterio Social publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos d: peseta cada uno. De este modo encontrará más aci irades el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como

el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que fie, venta dos casas, ca-necesite vivienda; el que mioneta, prensa, ca tenga que comprar o venmas madera, etc. Aqu der casas, bancales, viñas, olivares etc.; hallazgos y pérdidas, y cuantas cosas tengan cabida en un perió-

El comercio y la indus tria tendrán en Et. CAUTE-RIO SOCIAL un vocero de sus artículos por un precio muy reducido.

dico semejante.

no anuncia no vende!

Por marcha, enchu

DISPONIBLE

Venta gramófono grande, bocina, mu-chos discos buenas condiciones. Razón CAUTERIO

Elaboradores de vinos prevenidos y con pupila: No dejeis de comprar las mangas para filtro, con volante protector de pliegues, que fabrica económicamente, Manuel H. Tomé, Lope, 17 Manzanares

Almacén candidatos diputados con vuelta nuy reducido.
¡Animo, paisanos; el que casaca. Arribistas; zan cadillistas; gran sur tido.

DISPONIBLE

Depósito desenga ños, desconcierto, ignorancia política, por traiciones egoistas de farsantes

Sombra del parte facultativo. 21-10-33 (a obscuras)

La sombra del sinlustre Cauterio Social que pricipió a morir en su número 15 y falleció en el 54, (por eso no HUELE y bastará una pequeña LUZ para disiparla) sigue luchando con su director y aconsejándole retirarse antes que salga el nuevo periódico local y le dice: «¿No comprendes que vamos a hacer el ridículo tú y yo, en cuanto salga «Juventud» (divino tesoro) derrochando la valentía de los años mozos, la cultura de los hombres instruídos, la gracia y los conocimientos de muchos y el derroche de secciones, anuncios, papel, etc.? ¿Qué pintarás tú, pobre nieto de Antonio Mella el que hacía tapas de paja para tinajas, huérfanos de padre a los 11 años, que solo «ESTUDIASTE» cuatro veranos seguidos sobre un trillo en las eras de Valenzuela, ante la ilustración de los que han tenido ricos abuelos, más medios de aprender que tú y han pasado por centros de 2.ª enseñanza?»

Y el director le contesta: «Pero ¿acaso no sabes tú, que yo conozco mi insignificancia? ¿No sabes que yo estoy a falta de otros mejores? ¿No comprendes que vale más ser vencido que pasar por cobarde, pues creerían que huimos, no siendo así?...» Es mejor esperarlo, recibirlo, saludarlo, corresponderle y... colorín colorao. El médico asombrado. El practicente alumbrado,

Yave Remos.

Yasi Haremos.



Cantares cantados en Valenzuela por las calles por los quintos de 1918

Que somos unos bórricos lo sabe hasta nuestra abuela mas la culpa es de los «micos» que no cuidan de la escuela.

¡Ay que mal! ¡ay que mal! ¡ay (que mal!

por abandonado es ser animal.

De brutos nos han tratado, de una manera asombrosa, los que nunca se han cuidado que aprendamos otra cosa.

> !Ay canela, canela, canela! somos brutos por falta de escuela.

De animales albardados nos tratan paisanos nuestros que en la vida se han cuidado

de que cumplan los maestros. Ay mi abuela, mi abuela, mi (abuela

que atrasado que está Valen-(zuela,

Donde la escuela no se abre porque el maestro hace novillos según me dice mi madre solo salen borriquillos.

> Ay Maria, Maria, Maria, si soy bruto la culpa no es (mia.



DISPONIBLE

Por creerlo de gran interés en los momentos actuales, reproducimos de «La Tierra» este importante documento, digno de ser estudiado.

Un interesante manifiesto del Partido Social Ibérico

«Pueblo trabajador, alerta. A la deriva, como tallo arrastrado por la corriente, va el pueblo, como hoja muerta llevada por las turbias y cenagosas aguas de la política. Los gritos de angustia, las voces de socorro, salen de pechos individuales, encontrando apenas eco en la colectividad.

Hoy, fatalmente, en España es actualidad la célebre fábula del pastor y el lobo. Tanto se advirtió el peligro, tantas veces esperamos al lobo, que éste ha llegado, cogiendo, espantado de sorpresa, al manso cordero que idilicamente retozaba en el campo de la revolución.

¡La revolución! Pero serenamente meditemos. ¿Qué medios, qué elementos qué posibilidades, qué plan de ataque poseemos para un hecho formal, para una acción inmedita y definitiva? En estos tragicos momentos en que el der ha estado varios días en la calle, rucos instantes de egolsmos

Biblioteca Virtual de Castilla La Mangria Caute

y pasiones, de descomposición política, ha faltado el organismo capacitado; no han aparecido los hombres de cerebro que hubieran dado satisfacción al pueblo trabajador, emancipándolo de la política rastrera, vil y dispuesta a aliogar el grito de libertad y justicia social que demanda el país.

El P. S. I. y la revolución econó micosocial.

Obligado por el imperio de la necesidad, el pueblo revolucionario se ha extenuado, desfalleciendo en sus esperanzas dominándole el excepticismo, Y hoy, ante la tragedia, cuando va a decidirse la batalla, cuando la estrategia capitalista, basada en el boicot al trabajo, en el despido ininterrumpido de los obreros de las fábricas y de las minas, la paralización del campo, el hambre, que ha puesto cerco al puebio; cuando es'a tragedia puede dar ópimos frutos, cuando algunos obreros.

desalentados, se entregan a la fatal esperanza de la promesa que le hacen los que siempre le arrebataron su pan o se lo dieron negro y amasado con sangre, el Partido Social Ibérico dice a los trabajadores: «Sólo cabe un remedio; sólo se ve una posibilidad de solución. La que aconseja nuestro parti do, fiado en la experiencia; votar a un puñado de hombres sinceros, encendidos de amor por el pueblo, para darles inmunidad parlamentaria y, con ella, medios de propaganda para acto seguido de estas elecciones, que el pueblo no siente hacer las municipales, organizando un partido rural que al grito de Municipio libre proclame la revolución social.»

Va a emplear el obrero su arma para que en aquel circo que intitulan Parlamento se escuche la voz del pueblo, llamaudo a los trabajadores para que se organicen con vistas a las elecciones municipales que acaben con aquel escenario de la farsa, ¿Qué peligro oculto, qué sacrificio te puede costar al pueblo auténticamente revolucionario votar a un puñado de hombres amantes de la libertad? A esta

pregunta, gente de buena le responderá: «¿Y para qué votar? ¿No lo hicimos ya el 12 de Abril a elementos que se titulaban revolucionarios y más tarde han sido los verdugos del pueblo?» Infelices: con vuestro corazón sano, en vuestra ignorancia, votásteis la contrarrevolución!

El 12 de Abril se votó la contrarrevolucion.

Aquellos hombres representaban programas burgueses; aquella coalición, tejida con todas las gamas de la política, llevando en su seno la levadura maurista, ¿qué resultado podía dar? No, no han engañado al pueclo; fué el mismo pueblo que se dejó engañar. Votó una República burguesa, y esa tiene. Todos los partidos han respondido a los fines para los cuales fueron creados. Estudiar la Historia, analizar los hechos y vereis como la política no ha sido traidora. La actual tampoco lo es. Su dirección fué burguesa, 19 ved que bien defiende a la burguesial Luego la dirección es fiel a su partido. Analizar la revolución (Continuará)